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例会日︓毎月第 3 火曜日 18:30～20:30
例会場︓お食事処 松韻　三島市中田町 1-16　☎055-973-2678
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事：ワイズの方向性を見極める（山田公平：宇都宮）　富士山部部長：たゆたえども沈まず（相磯優子：沼津）
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神様が一緒にいてくれる、そして、一緒に神様を見上げて泣き笑いした仲間もずっと一緒にいる、不思議な出会い、笑ったり、
泣いたり、楽しかったり、悲しかったり、ちょっとギクシャクしたり、分かり合えたり。それが人生です。

該当者なし

3/11：岡田夫妻

も楽しみにしていました。
　大村メネットには、おむすびの注文から引き取りまで一手に
引き受けていただき、豚汁やワインゼリーなども用意していた
だきました。また、相川メネットからは餃子や肉巻き、にんじ
んシリシリ風等 、々日吉ワイズからはお漬物やこんにゃくの甘
辛煮。心のこもった手作りのお料理がたくさん並び、普段の例
会より豪華でした。大村メネット、相川メネット、日吉ワイズに
感謝です。
　今回、卓話はなく、おしゃべり会としました。話題は、もっ
ぱらテーブルに並んだお料理の作り方。楽しいおしゃべりと、
おいしいお食事。楽しい例会になりました。
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強調：CS・GreenP・ワイズメネット

2 月の TOF 例会報告

プロドラ委員長　岡田 美喜子

　2 月例会は、2 月19 日に大村ワイズのご自宅をお借りして開
催しました。
　渡邉会長が急きょ欠席になってしまいましたが、メンバー 6
名に加え、大村メネットと相川メネットにもご参加いただき、に
ぎやかな例会になりました。
　当日は仕事に追われていたので、18 時 13 分、石川ワイズか
らの「5 分ほど遅れます」の LINE が無ければ、例会を忘れて
いたかもしれません。あわてて例会に滑り込んだつもりでいま
したが、バナーとギャベルを自宅に忘れ、取りに戻るという大
失態があり、開会が 20 分ほど遅れてしまいました。
　さて、福田副会長の点鐘、あいさつからはじまり、今月は石
川ワイズのお誕生日月なのでミニ胡蝶蘭ユキセイを贈ってお祝
いしました。日吉ワイズから、石川ワイズの育てやすい手入れ
のいらないお花だと説明がありました。笑笑
　今月は TOF 例会です。今回の食事は、役員会の際に大村メ
ネットから提案があった川井米店さんのおむすびとお団子です。
事前に、それぞれ好きな具のおむすびを注文していたのでとて

受 付： 福田 淑子Y’s／司 会：石川 敏也Y’s

2025年3月 通常例会： 3月17日（月） 18:30～ 会場／松　韻 (三島市中田町1-16　☎055-973-2678)

「わたしはあなたと共にいる。」　イザヤ 43 章 5 節節
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＊誕生日・結婚記念日祝
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＊書記・委員会報告
＊スマイル・出席率報告
＊閉会挨拶
＊閉会点鐘



次期クラブ会長・部役員研修会に参加して

副会長　福田 淑子

　3 月 8 日 9 日に御殿場にある日本 YMCA 同盟東山荘におい
て次期会長の研修会がありました。事務局まで含め70 人ほど
の参加でした。次期三島クラブ会長予定の福田副会長は 9 日
のみの参加となりました。
　8 日夜から降った雪が残る東山荘へ着いたのは 9 日 9 時半
ごろでした。この日は前日に引き続いて部に分かれてグループ
ディスカッションが行われました。富士山部では熱海グローリー
クラブの勝又隆吉次期富士山部部長を中心に話し合いが進め
られ、事務処理の効率化、省力化や役員等の人数削減などの
話が進められました。
　この後、研修参加者全員が一室に集まり、話し合いの果が
報告されました。山田公平東日本区理事がまとめられ、ワイズ
メンズは YMCA とともにあり、YMCA を応援しています。ユー
スのエンパワーメントを生かし、意欲を持って役割を果たし組
織を変えていく。そのような組織の変革がやりやすい方向で事
業を実施していきましょう、とのお話でした。
　また、十勝クラブの山下真次期東日本区理事からは、オン
ライン集会など各クラブと区の付き合い方法を変えていきた
い。失敗を恐れて何もしないことの方が恐ろしい。チャレンジ
を恐れず、明るく楽しいワイズメンズにしていこうとの言葉で締
めくくられました。
　雪景色に囲まれた中で、熱気溢れる集いとなっていました。
福田副会長もこの研修を通してワイズメンズの全体像がやっと
見えてきました。7月からの会長就任に向けて身が引き締まる
思いでした。
※写真は、「雪の東山荘」と「閉会式」、そして「富士山部グルー
プディスカッション」です。

三島の水～源兵衛川の今昔（3）

副会長　福田 淑子

　三島市には、富士山からの湧水が湧き出る川が幾筋も流れ
ています。桜川、宮さんの川、四ノ宮川、大場川などあります
が、市民に最も親しまれているのは源兵衛川です。
　1980 年代の源兵衛川は水量が少なく、最も汚れていた時期
でした。この頃から市民たちは源兵衛川をなんとか蘇らせたい
と願い、様々な試みを始めました。ある人はスコップを持ち、
源兵衛川のヘドロを掻き出し始めました。ある人は毎日水量を
測り始めました。またある人は、昔盛んに舞っていたホタルを
復活させたいと、家の井戸でホタルの養殖を始め、初夏に川に
放していきました。また、沿岸の住人、近くの町内の人々が自
主的に川掃除を始めました。2000 年代に入り、「街中がせせ
らぎ事業」が始まると、市民だけではなく、東京など遠方から
ボランティアで清掃に来る団体をが目立つようになります。ま
た、少なくなった湧水量を取り戻すため、様々な検討が行われ
ました。最終的には三島駅北側にある東レ三島工場で使用さ
れた冷却水を楽寿園南側まで引き込み源兵衛川に流すよう工
事が行われることになります。これにより湧水量が少ない冬場
でも一定量の水量が確保され、1 年中美しい水辺の風景が見
られることになりました。　　
　源兵衛川の景色をきれいにしたい、川に入って子供や大人た
ちが遊べるようにしたい、サワガニや小魚が昔のように獲れる
ようにしたい、など市民から多くの提案がありました。
　ことに、川の中を歩きたいと言う希望は大変多く、楽寿園の
南出口から数百メートル、源兵衛川の中を歩けるよう飛び石等
を設けることになりました。これは川沿いに住む住民からプラ
イバシーが侵害されるなど反対もあり困難を極めましたが、時
間をかけて説明をして了承を得ることができました。
　2003 年、街中がせせらぎ事業が完成すると、源兵衛川は
見違えるような美しくて楽しい川に変身しました。1 年中、豊
かな水量が流れ、飛び石伝いに、下流まで歩いて行けます。
紫陽花が植えられ、石をひっくり返すとサワガニが戯れ、昔の
手押しポンプからは川の水が流れ出てきます。伊豆箱根鉄道
を下から眺めるポイントもあります。一度は絶滅してしまった三
島梅花藻
も、あちこちで水中に白い花を咲かせています。初夏には上流
にも下流にも蛍の光をポツポツと見ることができます。夏には、
木橋から次 と々子供たちが川へ飛び込み、川の中をゆったり泳
ぎます。
　こんな楽しい川に三島や近隣の人々だけでなく、東京やもっ
と遠くから定期的に遊びに来る人々がいます。今や源兵衛川は
三島の観光の中心地になってしまいました。源兵衛川で環境に
ついて勉強をする子供たちや社会人も多くいます。川の景観を
維持管理するのも多くの市民の協力がありす。
　さまざまなの市民と市民団体（三島ワイズメンズも入ってま
す）、青年会議所、企業、市役所の人々などの協力や努力によっ
て川が本当にきれいに生まれ変わりました。まだ源兵衛川に来
たことがない人はぜひ遊びに来てください。きっと楽しい思い
出ができます。（つづく）



カが紙ストローを中止したのは素晴らしいことだと思ってます。
また、LGBTQ+ はまだ判断力の無い子ども達に伝えるべきじゃ
無い情報を与え、性別変更手術をしてしまって取り返しのつか
ないことになっている子どももいます。大人が身勝手な事をし
すぎているような気もします。環境問題も、SDGs も…
●ウクライナ戦争について
早く停戦してくれると良いなと思いますが、ゼレンスキー大統領
とプーチン大統領が何を考えているのかよくわかりません。果
たして、ウクライナは侵略される理由があったのでしょうか？ロ
シアにも攻めざるを得ない事情があったのでしょうか。私はト
ランプ大統領以外停戦したくないと思っているのではと感じる
のですが… 
●日米首脳会談について
日本のマスコミは成功・もしくは大成功と思っていたようです
が、本当でしょうか…。私には大失敗にしか見えません。
●トランプ・ゼレンスキー会談について
本当はどっちが悪いのでしょうか。最初から仕組まれていたと
いう話もあります。会談前からのイギリスの動きが気になりま
すね。どちらにしても、英語が理解できない私にとっては情報
をどう仕入れるかでしょうか…
●石破総理について
私は個人的に大嫌いですが（どうでもいい）しゃべり方も、食
べ方も、目線も、対応も全部納得いきません。是非石破総理
の実行したことで良かったと思えることがあったら教えてくださ
い。私にも10 万円配ってくれれば（全国民にじゃないですよ）
考え方も変わったかもしれませんけどね。うーん。10 万じゃ
無理かな。10万ドルくらいくれれば応援したかも… なーんてね。
石破か（いしばか）… だもんな。
●マイノリティと言う言葉
マイノリティ（社会的少数者）の本当の姿と、表に出てくるマイ
ノリティ活動家の考え方に差異が大きい気がしています。私た
ちは別にマイノリティは差別していませんが、どちらかと言えば
優遇しろと言われている様な気がしてならない。おかしいです
かね。

「くまモン隊長の熊本通信」2025 年 3 月号

三島クラブ くまモン隊長　光永 尚生 in 熊本

　熊本の 3 月は、三寒四温の日々か続き、先日の阿蘇は、マ
イナス7 度でした。
　2 月には、全国の YMCA とワイズメンズクラブなどと共に多
くの方たちが、「いじめをなくそうピンクシャツデイ」に取り組
みました。T シャツの左腕には、くまモン隊長が以前考案した
ワイズとYMCA のロゴが並列に並ぶデザインになりました。こ
れは、ワイズとYMCA のパートナーシップを表すものとしてい
ます。世界では、国連が提唱した SDGs が、折り返し点を迎え
ました。2030 年のゴールまでの道半ばではありますが、私た
ちのワイズとYMCAも17 番目 No.17 にあるように、「パートナー
シップの更なる推進」をしてまいりましょう。
　また、私たちの社会課題に対しての活動は、No.4 にある、
質の高い教育的効果を狙っていくということに尽きると想いま
す。一見、遊び心満載のようで実は、教育的配慮がなされる「プ
ログラムとなっている」。これが、ワイズの活動、YMCA の働
きの中で活かされていけば、きっと地の塩、世の光として社会
に貢献し続ける団体であるでしょう。しかしながら、その活動
はいつも、楽しくなければいけません。
　YMCAでは、4 つのキャラクターディベロップメントを推進
してきました。CARING= 思いやりの心を持つ、HONESTY=
正直に振る舞う、RESPECT= お互いを尊重 する、そして、

※写真は、福田ワイズの甥っ子たちです。

いろんな事に一言

書　記　相川 　毅

● 60 代に突入するにあたって
最近身体の変調を感じます。あちらこちら痛みやしびれ？そん
なだからこそ、残りの人生を楽しむために、家族旅行・Apple
おたく・ももクロ…　精一杯楽しもうと思います。仕事はそろそ
ろ引退ですかね（笑）。三島クラブ最年少もそろそろ卒業したい
ですね。

●正しい言葉選びについて
最近気になっていることの一つに、言葉の選び方で何か誘導
されているような気がします。たとえば、

【教育無償化】私の考える正しい言い回しは、教育税金化では
ないでしょうか。国が支援するのは義務教育までで有るべきで
は？また、外国人まで日本の税金で無償かするのは本当に正し
いですか？こんなことするなら私立なんてやめちゃえば良いと思
うのは行き過ぎですかね。

【難民や移民】言い回しは難しいけれど、実態は移民であって
難民じゃない人を難民＝大変な人というイメージを作っている

【不法移民】不法移民の犯罪率は？高いですねということでは
なく、【不法】移民の時点でで犯罪者。純粋な日本人や、正規
のルートで日本にいる人達が、大変迷惑している。人権擁護派
の人は不法になってしまった理由を認めてあげてみたいなこと
を言うけど、不法はだめでしょ。
不法という言葉の意味がわからなくなっていませんか

【社会保険】保険という言葉の意味が本当にわかっているのか
と感じる最近の政策。社会保障を保険方式でやるなら本来税
金は投入しちゃだめでしょ。

【選択的夫婦別姓問題】言い方を変えれば、強制的親子別姓。
戸籍制度の破壊のつながる可能性があるこの制度を【選択的】
という言葉で緩やかで、たいしたことの無い問題みたいににす
り替えている。グローバルもナショナリズムももっと正しい言葉
でわかるようにして欲しい。
●【未来の子どもにツケを残さない】この言葉って、自分たち
が子どもの頃から聞いていたような…。日本の財政は IMF によ
ると連結ベースで純資産 48 兆円で先進国では 2 番目の健全
国家なのに、なぜか借金で国がおかしくなるような事ばかり聞
いている。なんか世代的に、ツケを残さないと言っている方々
が作ったツケを今の現役世代が負担している気がするのは私だ
けでしょうか。環境問題も、全然本質できじゃないし。アメリ



TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT　強い義務感を持とう 義務はすべての権利に従う

三島ワイズメンズクラブ　2025 年 3 月号ブリテン
<発行：会報・広報委員会（石川敏也・相川　毅）>掲載内容に関する
ことは☎ 090-3566-6494（石川）まで、気軽にお問い合わせください。

現 4 役（会長・副会長・書記・会計）今後 6 月役員会までに詳
細を詰めて、役員会・定時総会にて決議予定です。（現状は慶
弔規定のみの改正を予定しています。他検討すべき事項があれ
ばお知らせください）
※大村ワイズより、別途提案事項あり。
☆会計　石川会計
●（報告）なし

委員会報告
【CS・BF】　福田委員長
●（報告）BF 切手については、東日本区次期会長・部役員主
任研修会にて東日本区小林事務所長に渡す。重量については、
後日報告します。
●（報告）3 月19 日　第一回街中だがしや楽校合同会議　参
加予定（福田・岡田）
●（報告）次年度街中だがしや楽校は 8 月 24 日（日）開催予
定

【EMC・YMCA】　大村委員長
●（報告）YMCA50 周年記念誌配布
●（報告）3 月 6 日 ( 木 )YMCA 合同会議＠静岡 YMCA センター
へ ZOOM 参加します。

【プロドラ】　岡田委員長
●（報告）2 月　TOF 例会＠大村俊之様邸
■メンバー 福田・石川・岡田・相川・大村・日吉 6 名

（渡邉会長欠席）
■メネット 大村知子メネット・相川明実メネット　2 名
■出席率 86％ 修正出席率　100%
■スマイル　 6,500 円（累計 58,500 円）
■例会費用 6,567 円（食材費）
●（協議）3 月例会
■日　時 3 月17 日（月）18:30 ～
■場　所 松韻　三島市中田町 1-16
■卓　話 岡田順二様（19 時以降・食事無し）
■登録料 3,300 円（ゲスト・ビジター・メネット）

【親睦・DBC】　日吉委員長
●（報告）誕生日・結婚記念日
■ 3 月誕生日 なし
■ 3 月結婚記念日 11日　岡田夫妻
●（協議）京都クラブとの親睦会について
○ 3 月の訪問はなし、但し三島クラブから京都への訪問は検討

（継続）
【会報・広報】　石川委員長
●（議題）2 月ブリテン原稿（期日　2 月14 日金　17:00）
■ 1 月合同例会報告（石川）
■第二回富士山部評議会（渡邉）
■コラム：くまもん通信新年特別号　光永様
■コラム：三島の水　源平川の今昔パート2（福田）
■コラム：タイトル未定（岡田）

【メネット】
●特に有りません。

RESPONSIBILITY= 責任感を持って行動する。私は、これに加
えて 2 つを追加していることにしています。
　FAITH= 霊性をもった生き方を実践する、FUN= とことん楽し
み、それを分かち合う。如何でしょうか。初心に帰ると言いま
すが、幼心もたいせつですね。私たちの活動は、継続し、蓄
積されていく事が大切なことでした。持続可能な働きと、地球
を大切にしていく事、いろいろなことを、2024 年度の最終月に
くまモン隊長はもの想いにふけっております。
　人が夢を見ると書いて、儚い ( はかない )と読みます。人を思
うと書いて偲ぶ (しのぶ )と読みます。この1年を振り返り、春
眠暁を覚えず、惰眠をむさぼる　ことをご容赦ください。
　これを持ちまして、2024 年度熊本からの、くまモン隊長通
信はお開きといたします。いつも、たぶん、お読みいただき感
謝とお礼まで。全国のファンの皆様お元気で！
※写真は、ストップポリオデイのライトアップ写真にくまモン隊
長が応募して採用された熊本城です。

2025 年 3 月 第 9 回 役員会議事録

日　　時：2025 年 3 月 4 日（火） 19:00 ～ 20:30
場　　所：大村俊之様邸
出　　席：7 名中 6 名（渡邉会長〇、福田副会長〇、相川書記〇、
石川会計〇、大村〇、岡田〇、日吉×）　計 6 名

各種報告事項
＜ 2 月行事等＞
● 02/06 火 18:30 ～ 第 8 回役員会（2 月度）@ 永塚
7 名出席
● 02/06 火 19:00 ～ 新年親睦会　メンバー 7 名・岡田 P・大
村 M・相川 M　計10 名
● 02/19 水 18:30 ～ 2 月 TOF 例会＠大村俊之様邸
計 8 名出席　メンバー 6 名（渡邉会長欠席）・メネット2 名（大
村 M・相川 M）
今後のスケジュール
● 03/04 火 19:00 ～ 第 9 回役員会（3 月度）
● 03/06木 18:30 ～ YMCA合同会議＠静岡 YMCAセンター（大
村 zoom 参加）
● 03/08 土 -09 日 東日本区次期会長・部役員主任研修会
＠YMCA 東山荘　福田次期会長は 9 日のみ参加予定
● 03/17月 18:30 ～ 三島クラブ 3 月例会＠松韻
● 03/19 水 19:00 ～ 第一回街中だがしや楽校合同会議＠市民
活動センター　岡田・福田参加予定
● 06/07 土 12:00 ～ 東日本区大会＠ライトキューブ宇都宮
登録期限 5 月15 日（木）登録費メンバー・メネット18,000 円

協議事項
☆会長・書記　渡邉会長・相川書記
●（報告）クラブ会則の改正について
渡邉委員長とし会則改正委員会を発足しました。メンバーは

在籍者 7名 メネット 2名 スマイル 6,500円
出席者 6名 パートナー 0名 スマイル累計 58,500円
出席率 86％ ゲスト 0名 古切手 0g
メーキャップ 1名 ビジター他 0名 古切手累計 642g
修正出席率 100％ 総出席数 8名


